

LA GAZETTE DE BERNADETTE

25 SEPTEMBRE 2022

NUMÉRO 27

Le bulletin d'information de
la Paroisse Sainte Bernadette



EDITO DU PÈRE EMMANUEL :

La place de la paroisse dans notre vie chrétienne !

Dans la Bible, l'action concrète de Dieu se réalise par la création d'une communauté ! Dieu ne s'adresse pas à des personnes pour leur offrir une expérience spirituelle solitaire. Dieu rassemble toutes ses créatures en vue d'une communion avec Lui. En effet, Dieu n'est pas un être suprême solitaire. Dieu est Père et Fils et Saint-Esprit. Cette Trinité sainte subsiste en communion et relations d'amour. Elle souhaite associer toutes ses créatures à sa vie de communion. Jésus est venu rassembler les enfants de Dieu, dispersés par le péché. À sa suite, les apôtres fondent des communautés. Elles se déploient rapidement sous la forme des paroisses. Ainsi, la paroisse devient un élément fondateur de la vie chrétienne. Toutes les Églises chrétiennes s'accordent sur cette conviction : un chrétien réalise concrètement sa foi comme membre d'une communauté. Pour la plupart des chrétiens, cette communauté est leur paroisse.

En premier lieu, la paroisse est d'abord là pour offrir Dieu. Elle est lieu de conversion et de salut. Nous y venons pour rencontrer Jésus dans sa Parole, son Corps Eucharistique, les membres de la paroisse. Nous le recevons, le servons, l'adorons.

La paroisse est aussi le lieu de l'unité catholique. Avant de désigner une des Églises chrétiennes, le mot « catholique » signifie « universel » et littéralement selon l'étymologie grecque : « en vue de la totalité ». Dans une paroisse, le chrétien vit une double expérience. Il se rend compte de sa place unique et personnelle dans l'Église. Il découvre en même temps qu'il n'est pas catholique tout seul ou « à sa sauce ». Sa relation personnelle avec Jésus le fait membre d'une grande famille toujours plus large : l'Église. Le chrétien est membre d'une paroisse, membre de l'Église locale qui est le diocèse. L'Église locale diocésaine est unie aux autres autres diocèses composant l'Église

universelle. Ce mystère de communion nous dépasse et nous déplace toujours. Nous recevons l'Église comme un don de Dieu et non comme un groupe de gens comme nous. Nous apprenons à aimer l'Église telle qu'elle est, en vivant une réelle unité par la diversité justement.

La paroisse est enfin un lieu de charité, de don de soi et d'amour fraternel. Chaque paroissien est un frère ou une sœur dans la foi. Dieu me le confie pour l'aimer, le servir, le porter dans la prière. Nous sommes invités à nous encourager mutuellement, dans les joies comme dans les peines. La paroisse est ce lieu où chacun trouve sa place pour donner le meilleur de lui-même, à l'image de Jésus, Seigneur fait serviteur. À Sainte Bernadette, nous avons besoin de tout le monde ! Dans cet esprit, nous vous avons invités le week-end dernier à remplir le bulletin des services. Beaucoup d'entre vous ont répondu à cet appel. L'Équipe pastorale vous dit un très grand Merci ! Nous reviendrons vers vous très rapidement pour vous préciser les missions susceptibles de vous être confiées. Retenons la date du dimanche 2 octobre à la messe de 11H pour l'envoi en mission des bénévoles. Cet appel au don de soin est aussi une magnifique occasion d'exprimer toute notre gratitude, notre reconnaissance et notre affection fraternelle à tous ceux qui donnent tellement d'eux-mêmes pour notre paroisse ... écrivant cette phrase je pense particulièrement à l'équipe du pliage de la Gazette. Visibles ou dans l'ombre, les bénévoles contribuent quotidiennement et généreusement à la vie de la paroisse. Qu'ils soient infiniment remerciés pour le temps passé au service de Dieu et de tous ! Oui, avec l'Équipe pastorale, je remercie chacun de vous, pour sa fidélité concrète, constante et pourquoi pas croissante envers notre paroisse !

Père Emmanuel GOUGAUD



Carnet paroissial

Obsèques Jean CHOMACHER : 14 septembre

JOURNÉE MONDIALE DU MIGRANT ET DU RÉFUGIÉ

Homélie de Mgr Bruno Valentin

Journée Mondiale
du Migrant et
du Réfugié

Dimanche
25 septembre
2022



missionmigrations.catholique.fr



CONSTRUIRE L'AVENIR AVEC LES MIGRANTS ET LES RÉFUGIÉS

« La ville que nous avons ici-bas
n'est pas définitive : nous recherchons
la ville qui doit venir »

He 13,14

C'est l'histoire de deux hommes couchés : deux hommes couchés, mais pourtant pas dans la même position. Le premier s'appelle Lazare. Il gît devant le portail du second, couvert de plaies. Littéralement, selon le texte grec original de l'évangile, il est « jeté par terre », comme tant d'hommes et de femmes, souvent immigrés, jetés sur les trottoirs de nos villes par la misère et la solitude. Le second, lui, n'a pas de nom. Ou plutôt si, il s'appelle « l'Homme », comme vous et moi. Lui aussi est couché, selon la manière antique de « faire chaque jour des festins somptueux » décrite en détail par le prophète Amos dans la 1ère lecture : « Couchés sur des lits d'ivoire, vautés sur leurs divans, ils mangent les agneaux du troupeau, les veaux les plus tendres de l'étable. » L'un est donc jeté à même le sol, l'autre est vauté sur son divan.

Jusqu'au jour où survient, pour l'un comme pour l'autre, l'heure de se coucher pour de bon, de se coucher dans la mort. Pour l'homme riche s'accomplit alors la prophétie d'Amos : « la bande des vautés n'existera plus. » Il est désormais coupé de Lazare par un fossé autrement plus infranchissable que le simple portail, si facile à emprunter, qui les séparait de leur vivant. Mais c'est trop tard. Lazare, lui, repose dans le sein d'Abraham, lieu de consolation et de paix.

Voilà sûrement l'une des paraboles les plus impressionnantes que Jésus nous ait laissées. Une parabole qui, précisément, prend tout son sens en fonction de celui qui la raconte : Jésus, l'homme couché dans la mort et relevé par sa résurrection. Jésus qui interroge ainsi notre manière à nous de nous tenir, notre posture de chrétien au milieu du monde.

Nous sommes riches. Certes la situation économique n'est pas facile, et des disparités importantes existent dans notre pays. Mais la France se situe au 7ème rang des pays les plus riches du monde, et ne l'a jamais été autant, en valeur absolue, de toute son histoire. Surtout, nous sommes riches, nous chrétiens, de notre baptême qui nous a relevés, et nous a donné tous les moyens de vivre debout, comme des ressuscités. Nous ne sommes pas forcément « vêtus de pourpre et de lin fin », comme l'homme de la parabole, mais nous faisons comme lui, et plus

encore que lui, « des festins somptueux », nous qui sommes familiers du banquet de l'Eucharistie. Alors que faisons-nous de tout cela ? Que faisons-nous de notre baptême, et que fait-il de nous ?

Que vaut notre vie fraternelle ? Les textes que nous entendons ce dimanche sont dans la ligne de tant d'autres passages de la Bible où résonne la question : « Qu'as-tu fait de ton frère ? » (cf Gn 4,10). Question d'autant plus fondamentale que celles et ceux qui m'entourent chaque jour sont le chemin qui mène à Dieu, le lieu même de ma rencontre avec Lui. Il n'y en a pas d'autre.

Savons-nous nous tenir en chrétien au milieu du monde ? Nous tenir debout, comme des ressuscités, et non couchés ? « Toi, homme de Dieu, recherche la justice, la piété, la foi, la charité, la persévérance et la douceur. Mène le bon combat, celui de la foi, empare-toi de la vie éternelle ! » nous exhorte Paul dans la 2ème lecture.

Le pape François nous encourage de la même manière dans son message de cette année pour la Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié, lorsqu'il nous rappelle que « Le sens ultime de notre voyage en ce monde est la recherche de la vraie patrie, le Royaume de Dieu inauguré par Jésus-Christ, qui trouvera sa pleine réalisation lors de son retour dans la gloire. » Si c'est bien Dieu lui-même qui construit son Royaume, nous avons à mettre la main à la pâte, en veillant à ce que personne ne soit exclu du chantier, et surtout pas les plus marginaux de nos sociétés, parmi lesquels se trouvent souvent beaucoup de migrants et de réfugiés. C'est avec eux que nous devons construire l'avenir. Le pape nous met en garde : « La construction du Royaume de Dieu se fait avec eux, car sans eux, ce ne serait pas le Royaume que Dieu veut. L'inclusion des plus vulnérables est une condition nécessaire pour y obtenir la pleine citoyenneté. » L'homme riche de la parabole l'a compris trop tard. Pour nous, il est encore temps.

Messe du 26^e dimanche du Temps Ordinaire C.
Mgr Bruno Valentin, évêque coadjuteur de
Carcassonne et Narbonne, membre du Conseil pour
la mission universelle de l'Eglise

LES FÊTES JUIVES D'AUTOMNE

Du 26 septembre au 18 octobre 2022

La communauté juive va bientôt célébrer ses fêtes les plus solennelles : Roch Hachana, le Nouvel an Juif, et Yom Kippour, le Jour du Grand Pardon, l'occasion pour nous, Chrétiens, de nous rappeler notre lien spirituel fort et unique avec le peuple juif.

Rosh Hashana, Nouvel An juif, 26-27 septembre 2022

Littéralement « tête de l'année », cette fête dure deux jours et marque le commencement de l'année civile. On se souhaite une bonne année, Shana tova, douce comme est suave la pomme trempée dans le miel. Rosh Hashana commémore la création du monde et la naissance de l'humanité. L'homme partenaire de Dieu est responsable de l'achèvement de l'œuvre commencée par Dieu.

Cette fête est austère : elle rappelle à l'homme son statut de créature, soumise au jugement qui l'inscrira (ou non) dans le « Livre de Vie ». C'est pourquoi on se souhaite, en ces premiers jours de l'année, une inscription bonne sur ce Livre.

La liturgie est dominée par l'écoute du shofar (corne de bélier) : un appel au secours émouvant « Père, au secours, sauve-moi, Père », disait le Baal Shem Tov, avec la reprise sans cesse de cette prière « Notre Père, notre Roi », que l'on redira à Kippour. Rosh Hashana ouvre les « dix jours redoutables », où chacun est invité à une transformation de sa vie intérieure, par un examen de conscience fouillé, quotidien, et en communauté. Cette teshouva est un retour vers Dieu, vers soi-même et vers ses frères, à qui on est tenu d'aller demander pardon pour les fautes commises.

Yom kippour, Le grand pardon, 5 octobre 2022

C'est le jour le plus solennel du calendrier juif, caractérisé par 25 heures de jeûne et de prière à la synagogue, où toute la communauté est réunie pour faire aveu de ses fautes envers Dieu. Le soir les

portes de la miséricorde s'ouvrent : Vous êtes pardonnés.

Soukkot, fête des Cabanes, des Tentes du 10 au 17 octobre

C'est une des trois fêtes de pèlerinage où les enfants d'Israël montaient à Jérusalem pour chanter et louer Dieu ; à Soukkot ils font mémoire des quarante années passées au désert, avec pour seule protection la nuée divine qui les conduisait. Soukkot est une marche vers la plénitude du salut pour toutes les nations et de la bénédiction qui sera accordée au 7ème jour de Soukkot, à Hoshana Rabba : un jour, toute l'humanité se retrouvera à Jérusalem et reconnaîtra la souveraineté d'un seul Dieu. C'est une vraie fête messianique !

La soukka, la cabane, est petite, fragile, éphémère, laissant passer la lumière du ciel. Y habiter c'est se réfugier dans les bras de Dieu, goûtant tout son amour, comme sous la nuée au désert.

Le loulav est un bouquet de quatre espèces : cédrat, palmier, myrte et saule, représentant toutes les sortes de juifs ! Tenues bien ensemble et agitées en chantant psaumes et hymnes de louange, elles signifient l'unité du peuple juif, chacun prenant conscience de sa responsabilité qui le relie à l'autre.

Simhat Torah, la joie de la Torah, 25 octobre

Ce jour de clôture de l'année est marqué par la joie, les danses, les chants et les processions autour des rouleaux de la Torah, tous sortis de l'Arche Sainte, et portés par les fidèles. Les enfants pressent sur leur cœur une petite « Torah » comme une poupée.

On lit la dernière section du livre du Deutéronome (Dt 33,1 - 34,12) qui conclut le cycle annuel de lecture. Et aussitôt, un deuxième rouleau est apporté et déroulé pour commencer le cycle de l'année nouvelle avec les premiers versets de la Genèse. (Gn 1,1 - 2,3)

VIE DE LA PAROISSE

Sortie Eglise Verte - Dimanche 9 octobre 2022



Depuis des siècles des familles d'agriculteurs cultivent les terres de la Plaine de Versailles, dans le prolongement de la Grande Perspective du Château. Les pratiques ont évolué, l'amour de la terre et le respect pour la Création sont plus que jamais présents.

L'équipe Eglise verte vous propose d'aller à la rencontre de l'agriculture, qui a inspiré tant de paraboles, dans sa version contemporaine. Rendez-vous donc le 9 octobre prochain !

Au programme : départ à pied, à vélo ou en covoiturage, pique nique, visite de la Plaine et échange avec l'agriculteur, messe en plein air...

Pour une meilleure organisation de la journée, merci de vous inscrire sur les panneaux prévus à cet effet ou sur les bulletins d'inscriptions disponibles dans l'église.

N'oubliez pas vos plaids, couvertures et petits fauteuils pliants (si nécessaire) pour s'asseoir, ainsi que votre eau et votre pique-nique tiré du sac !



ENVOI EN MISSION DES NOUVEAUX BÉNÉVOLES :
Dimanche 2 octobre à 11h

Les nouveaux bénévoles sont tous invités à la messe du dimanche 2 octobre à 11h, au cours de laquelle ils seront officiellement bénis et envoyés en mission.

Il est toujours possible de s'inscrire au KT à l'accueil du presbytère

Catéchisme 2022 - 2023
Paroisse Sainte Bernadette



Pour les enfants de la PS à la GS : catéchèse du Bon Berger
▶ Séances le samedi de 9h15 à 11h15
▶ Infos et inscriptions : bonbergerstbernadette78@gmail.com

Pour les enfants du CP au CM2 : annoncer l'Evangile aux enfants

▶ CP & CE1 : Séances tous les 15 jours le mercredi de 17h à 18h ou le samedi de 9h30 à 11h
▶ CE2, CM1 & CM2 : Séances tous les 15 jours le mercredi de 17h à 18h30
▶ Infos et inscriptions : kt-sainte-bernadette-versailles@googlegroups.com



KT Arc en Ciel : catéchèse à pédagogie adaptée
▶ Séances une fois par mois le samedi de 16h30 à 18h30
▶ Infos et inscriptions : perrine.fougeron@free.fr

• CHANGEMENT
• DE DATE

NOV | Journée
20 | d'au-revoir
2022 | au presbytère

Et aussi : inauguration des salles du sous-sol



La journée d'au-revoir au presbytère ainsi que l'inauguration des salles du sous-sol de l'église auront lieu le dimanche 20 novembre.

Les séances ont lieu :

- le samedi de 9h15 à 11h15 pour les enfants de maternelle (Catéchèse du Bon Berger)
- le mercredi de 17h à 18h ou le samedi de 9h30 à 11h tous les 15 jours pour les enfants de CP-CE1
- le mercredi de 17h à 18h30 tous les 15 jours pour les enfants de CE2, CM1 et CM2.
- le samedi de 16h30 à 18h30 une fois par mois pour les enfants porteurs de handicap (KT Arc en Ciel)

Prochaines messes KT : dimanche 2 octobre à 9h30 puis dimanche 27 novembre à 9h30 (avec séance de bible contée pendant la messe).

AUTOUR DE NOUS

Accompagnement des personnes séparées, divorcées sur notre diocèse

- Vous êtes engagés dans une nouvelle union ?

Le diocèse propose un accompagnement à destination des personnes divorcées engagées dans une nouvelle union : un parcours en 3 week-ends (26-27 novembre / 7-8 janvier et 12-13 mars) avec le Père Grégoire de Maintenant à Versailles. Une réunion de présentation et d'information est proposée samedi 15 octobre à 14h au Cénacle (Versailles).

Informations et inscriptions : famille78.fr ou famille@catholique78.fr ou 01 30 97 68 78

- Vous vivez une situation douloureuse de séparation ou de divorce ?

Le diocèse propose un accompagnement sur la durée pour les personnes séparées ou divorcées vivant seules, avec le Père Charles Formery et la Communion Notre-Dame de l'Alliance. Pour débiter, un week-end d'accueil et de ressourcement : 19-20 novembre 2022 au foyer de charité de la Part-Dieu (Poissy 78).

Informations et inscriptions : famille78.fr ou famille@catholique78.fr ou Delphine 06 95 36 03 95

JMJ diocésaines 2022 - Lève Toi ! : Samedi 19 novembre à St-Germain-en-Laye

Pour les jeunes pro, les étudiants et les Terminales. De 14h samedi à 9h15 dimanche (départ Terminales & mineurs samedi 22h30). 1 ateliers et témoignages, spectacle « Coming-Out » de Medhi-Emmanuel Djadi, procession mariale, veillée avec Mgr Luc Crepy (fin 22h30), nuit d'adoration et messe dimanche à 7h30 (petit déjeuner offert). Infos : cathojeunes78.fr/jmj-diocesaines-2022/ Inscriptions : diocese.jmj78.fr/

Propositions des AFC de Versailles

- 2 ateliers visant à aider les familles dans l'éducation affective et sexuelle des enfants.

Cycloshow : atelier mère-fille (de 11/12 à 14 ans) le samedi 8 octobre et XY : atelier père-garçon (de 12 à 14/15 ans) le samedi 19 novembre. Info et inscriptions : ateliersxycycloshow@afcdeversailles.org

- Armer nos jeunes face aux débats de l'euthanasie

Visioconférence pour les 18-25 ans le lundi 26 septembre 2022 à 20h30 "Fin de vie, repères et enjeux" par le Docteur Claire Fourcade.

www.helloasso.com/associations/cnafc/evenements/cycle-de-formation-afc-jeunes-26-septembre-2022

96e Rencontre des Semaines sociales de France : du 28 au 30 octobre 2022

Le thème sera « La fraternité, notre combat ! Pour bâtir un avenir durable ». La rencontre se tiendra à l'Université catholique de Lille, dans le cadre de la biennale ECOPOSS, mais sera également entièrement accessible en ligne. Informations et inscriptions sur www.ssf-fr.org.